

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VII

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.º
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábado 14 de Agosto 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio, en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1944

DE MELILLA A TETUAN

Con este título acaba de publicar en Granada el señor marques de Dilar, un interesante folleto, del que tomamos los siguientes párrafos:

«La guerra provocada por los marroquies con la infame agresión de los rifeños á nuestros indefensos trabajadores, será costosa y sangrienta; pero al fin nuestras tropas vencerán en ella, imponiendo duro castigo á aquellas hordas de salvajes, y á cambio de los enormes sacrificios que hemos de imponernos, España ensanchará sus dominios en el Norte de Africa en una extensión de 58 á 60 mil kilómetros cuadrados de tierra, accidentada en parte desde el cabo Tres Forcas á Zeluan, pero rica en hierros, plomo, plata, manganero, cobre, antimonio, estaño y zinc, aparte de que detrás del Gurugú, más que montañas áridas, existen desde el Cabo del Agua al Morro de Ceuta y desde el cabo Tres Forcas á Tetuan, además de extensas selvas primitivas, con buenos cazaderos, grandes planicies de terreno donde se crían con lozanía encinas, cedros, olivos y algarrobos, y naranjos, limoneros y otros frutales exquisitos.

En aquella virgen y rica región lo que hace falta es civilización y progreso, y si nosotros los llevamos en debida forma, respetando y sosteniendo la propiedad particular de los moros que nos admitan como amigos, y haciendo lo que el general Lentey hizo há poco cuando ocupó Beni-Suercen, mostrándose cariñoso y hasta dadivoso con los que á ello se prestaban y castigando sin compasión á los enemigos declarados, conseguiremos, además de hacer una obra humanitaria, evitando que se destruyan masas africanas, proporcionar ocupación á miles de españoles y fomentar considerablemente los ingresos del Tesoro público.

Todo esto es penoso y difícil, porque sabemos que el espíritu de rebeldía es con natural del marroquí; pero nadie puede negar que es realizable.

Aún no han dejado de guerrear los franceses y es posible que muy pronto tengan que poner en juego sus cañones, sus fusiles y sus barcos de guerra. El éxito de la civilización es seguro, pero su paso es lento, difícil y costoso, por la especial condición de los moros.

«Cuando vencamos en esta dura lucha á nuestros irreconciliables enemigos, pues el éxito completo y brillante de nuestras armas lo tengo por se-

guro, Cataluña estará de enhorabuena, porque se abrirá á sus productos fabriles un mercado inmenso, que hoy no explotan.

Según he podido ver y apreciar, lo único que hasta ahora han introducido en grande escala los catalanes en Africa, venciendo á los ingleses, son pañuelos baratos llamados de hierbas, y allí se hace gran consumo de tejidos blancos de algodón, estampados, damascos, sedas, yutes, paños, calzado, hierro, huijas y otros muchos más artículos que se fabrican en España.

Para demostrar lo que es y lo que debiera ser nuestro comercio en Africa, basta señalar la estadística mercantil sólo de Melilla en 1908, que es la siguiente:

	Pesetas
Importación extranjera.	14.354.744
Idem nacional.	3.392.421
Exportación al extranjero.	1.831.422
Idem á España.	381.833

Al gobierno toca realizar la patriótica y plausible labor de nacionalizar el mercado en nuestras posesiones africanas.

Alcance postal

El Sr. Lerroux

Madrid 12.

A bordo del vapor «Villanueva» llegó á Las Palmas, á las diez y media de la noche, el Sr. Lerroux. Subieron á bordo á saludar al referido político su esposa y varios amigos.

El Sr. Lerroux ha manifestado que pensaba marchar á Barcelona para convocar á su partido á un acto político, pero que los recientes sucesos, que descomulgaban, le obligan á ir al extranjero.

Antes de emprender este viaje pasará una temporada en Canarias.

Interrogado el Sr. La Cierva acerca del viaje del diputado radical, ha dicho que no le preocupan los viajes de los turistas.

El gobernador civil

Cuando el Sr. La Cierva regresó del Consejo, le esperaba en su despacho el gobernador civil de Barcelona, para conferenciar.

La conferencia duró cerca de dos horas, comunicándole éste impresiones suyas y de las restantes autoridades.

El Sr. Crespo Azorín marchó hoy á Barcelona.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado en Palacio, bajo la presidencia del Rey, duró cerca de una hora.

Los ministros dijeron que había carecido de importancia, limitándose el discurso del Sr. Maura, tratando de la cuestión de Marruecos, tanto por lo que se refiere al aspecto de la campaña de

Melilla como relativamente á la nota del Sultán de Marruecos y al estado de las negociaciones que vienen siguiéndose.

Acerca de otros puntos dió cuenta de las resoluciones principales y de los hechos ocurridos en la última semana, comunicando al Rey el plan completo que desarrollará el general Marina, y que mereció la completa aprobación de S. M.

Respecto de la nota del Sultán, insistió en el criterio conocido, de la necesidad de que España haga sentir su autoridad en el R. f.

Ocupóse también del orden público, en el sentido de haberse restablecido la tranquilidad material en Cataluña.

Después los ministros pusieron á la firma algunos decretos.

A Melilla

Los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, que se hallaban de prácticas y han sido autorizados para ir á Melilla, son los siguientes:

Los capitanes de infantería D. Angel Rodríguez del Barrio y D. Ernesto Luque Marabér, y el de caballería D. Isaac López de la Banda, los primeros tenientes de infantería D. José González Espada, D. Enrique Uzliano Leonard, D. Manuel Lagillo Bonilla, D. José Centano de la Paz y D. José Martín Prat.

Además se ha autorizado para que el teniente de caballería D. Rafael Cedrián Caña y los capitanes de infantería don Antonio Villamil Madalena y D. Carlos Castro Girona, se incorporen á la artillería.

Maura y Linares

El Sr. Maura ha manifestado hoy á los periodistas que las últimas noticias recibidas de Melilla eran buenas, por cuanto, dada la quietud de las kabilas, cabe suponer que se hallan atomizadas ante el empuje de nuestras fuerzas y el castigo que éstas les han infligido.

—El general Linares ha dicho que por ahora no piensa enviar más fuerzas á Melilla á menos que se las pidiera el general Marina.

Crespo Azorín

El gobernador civil de Barcelona ha conferenciado también con el Sr. Maura, saliendo esta noche para Valencia, donde se detendrá muy poco tiempo, marchando luego á Barcelona.

El Sr. Crespo Azorín manifestó que no pudo comunicar nada concreto al gobierno, pues los pocos días que ha pasado en Barcelona no bastan para formarse idea del presente y el porvenir.

Despacho oficial

A última hora de la tarde se ha facilitado á la prensa el siguiente telegrama oficial:

«Melilla 11, 11.10 noche.—En el Peñón esta mañana arreció el fuego. En la plaza sin novedad.

En Alhucemas hubo ayer bastante tiroteo, y cayeron proyectiles de cañón antiguo, sin causar daños.

Hoy se ha presentado un bote con bandera blanca.

Los moros adictos á España han dicho que en el campo enemigo hay muertos y heridos, siendo grandes los daños causados por el fuego de la plaza.

En la segunda caseta, al despejar el frente de la Aguada, se encontró un silo de cereales, donde se recogieron 33 sacos de trigo y 21 de cebada.

El enemigo trató de impedirlo y hubo un ligero tiroteo, resultando levemente herido el segundo teniente del regimiento de Melilla, D. Ricardo Suaces.

En Sidi-Hemed el Haen, al ocupar una posición intermedia, una compañía del regimiento de Melilla tuvo fuego con el enemigo, resultando dos heridos.

El convoy de hoy ha llenado su cometido sin novedad.

Esta mañana hicieron observaciones los globos, repitiéndolas por la tarde, á la vez que la batería Schneider hizo catorce disparos, destruyendo algunas casas en las estribaciones del Gurugú y causando bajas al enemigo, pues el fuego de dichas plazas, combinado con el de los obuses y batería del fuerte Camellos, cubrió completamente el terreno por donde huían los moros.

En Palacio

Terminado el Consejo de ministros, que presidió el Rey, éste ha recibido al capitán general, al gobernador civil y al teniente Sr. Mezquita, que ha ido á despedirse del monarca para marchar á Melilla.

El Sr. Lerroux.—Enfermos

Comunican de Las Palmas que el señor Lerroux ha marchado á Londres.

—A bordo del vapor «Valbanera» han llegado varios tripulantes de la fragata escuela de guardias marinas «Nautiflax», enfermos de tifus, que serán trasladados á Cádiz para terminar su curación.

Conferencia.—El Sr. Moret

Han celebrado una conferencia el Sr. Maura y el ministro de la Guerra.

—El Sr. Moret ha marchado de Suiza á Francia.

A primeros del próximos mes regresará á España.

A Melilla

De Cartagena han salido para Melilla 6 oficiales de infantería y 50 soldados de artillería.

En la despedida se dieron muchos vivas á España y al Ejército.

Reponiendo material

Para atender á la reposición de material que utilizan los regimientos de infantería que están en Africa, se ha dispuesto que los parques militares que se mencionan construyan los siguientes bastes, bridones y atalajes: Madrid, 100; Barcelona, 200, y Sevilla, 200.

También se remitirá á Melilla, con toda urgencia, un camión automóvil.

El duque de Tovar

El duque de Tovar pagará la man-

tención a las familias de los reservistas pertenecientes a los pueblos donde tiene posesiones, sin perjuicio de abonar el jornal íntegro a los obreros que sustituyen a los que marchan a la guerra.

Requisa en perspectiva

Se dice que ante la enormidad de los precios que se piden para la venta de caballos, el general Linares está dispuesto a proveer las bajas de ellos que ocurren en Africa por medio de la requisita legal.

Descuento suprimido

Mañana publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» una disposición suprimiendo a los jefes y oficiales que están en operaciones el descuento que sufran en sus haberes para pago de retenciones judiciales.

El duque de Montpensier

Han acudido a despedir al duque de Montpensier, que ha marchado a Melilla, la infanta Luisa y los infantes don Carlos y D. Fernando.

Plan de avance

A última hora de esta tarde han conferenciado los Sres. Ferrándiz y Maura. Esto, unido a la entrevista que han celebrado con el general Linares, hace creer que en la conferencia se trató del plan de avance de nuestras tropas en Melilla, suponiendo que empezará a cumplirse del 15 al 17 del actual.

LOS ÚLTIMOS SUCESOS

Barcelona, 13.

Desprendimiento

De las ruinas de la iglesia de las Jerónimas se ha desprendido parte de la coronisa, causando gran estrépito, no ocurriendo afortunadamente desgracias personales.

Donativo

El capitán general ha recibido de una persona que desea guardar el incógnito, 200 pesetas para distribuir por mitad entre los heridos de la guardia civil y del cuerpo de seguridad.

En libertad

Han sido puestos en libertad, por hallarse comprobada su inocencia, algunos de los detenidos en Sabadell con motivo de los últimos sucesos.

Detenciones

En las barriadas de Gracia y San Gervasio han sido detenidos por los mozos de la escuadra y puestos a disposición de la autoridad militar, como supuestos complicados en los últimos sucesos, los individuos Alfonso Gascon Nebre (a) «Patata», Vicente Coca Fontanet (a) «Pota Ranca», José Bosch Casanovas (a) «Pernales», Arturo Capell Aldomá (a) «Gat», José Álvarez Señalado (a) «Gall», José Moreno Alexandre (a) «Cuñat del Audaluz», y Antonio Sans Compte (a) «Cap de Gat».

Trabajos policíacos

La policía trabaja activamente en la busca de objetos procedentes de las iglesias y conventos incendiados, habiendo recuperado gran número de ellos que han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

Una protesta

En la sesión extraordinaria celebrada por la junta directiva de la Asociación de Viajantes del Comercio y de la Industria de Barcelona, después de las manifestaciones de todos los concurrentes, aprobando energicamente los actos de vandalismo y destrucción que en esta ciudad y en otras poblaciones realizaron las turbas durante la última semana del mes de Julio, se acordó, por unanimidad, significar la más absoluta adhesión a la solemne protesta formulada con motivo de aquellos hechos por los representantes de los principales elementos económicos, sociales e intelectuales de Barcelona y consignada en escrito de esta fecha 5 del corriente mes de Agosto.

Los aduquinados

Las brigadas municipales siguen trabajando en la recomposición de los aduquinados

que fueron removidos por los sediciosos para levantar barricadas. Como son tantos los puntos donde esto ocurrió, no ha podido todavía hacerse las debidas reparaciones en todos ellos.

Una carta

D. Inés Irurzún, madre del teniente de la guardia civil, D. Daniel Gabaldón Irurzún, muerto en cumplimiento de su deber durante los sucesos ocurridos en esta ciudad, ha escrito desde Bilbao, donde reside, una carta al Sr. Coll y Pujol, exponiéndole la triste situación en que ha quedado la familia de la que aquél era cabeza, y pidiendo protección.

Forman dicha familia, además de la madre anciana de 66 años, dos hijos y una hija, el mayor de los primeros sargento de infantería, destinado a Melilla y en expectativa de embarque, y el menor, de 20 años, estudiante, a quien el infortunado teniente costeara la carrera.

Nuevos hallazgos

Continúan los hallazgos de objetos procedentes de los conventos e iglesias saqueados. En uno de los pueblos agregados se han encontrado siete cucharas y cinco tenedores de plata, marcados con iniciales.

El descubrimiento lo efectuaron unos muchachos que jugaban, los cuales dieron aviso a los guardas de consumo que prestaban servicio en el fiadero próximo, a que se incautaron de las alhajas, haciendo entrega de ellas a la Alcaldía.

También fué encontrada en el cauce de una acequia de San Andrés una vajera de plata.

Protesta

Leemos en el «Diario de Gerona»: «El Ayuntamiento de Palamós ha tomado el siguiente acuerdo con motivo de los sucesos ocurridos en la propia villa:

La corporación municipal de esta villa acordó por unanimidad protestar, en la forma más solemne y eficaz de los actos de vandalismo realizados en esta villa y sus contornos por la turba amotinada durante los días 27 al 31 del pasado Julio y muy especialmente de los atropellos, destrozos, incendios y robos de que fué teatro esta localidad y sus alrededores, y hacer presente a cuantas entidades y personas sufrieron las consecuencias de la revuelta, el testimonio de esta corporación municipal, condenando en la forma más enérgica los actos realizados por las turbas que tan rudamente han trastornado la vida normal del país.»

DE AFRICA

Del teatro de la guerra

Ha regresado el convoy sin ser hostilizado. A la ida vieronse numerosos grupos de moros apostados en las alturas que dominan el camino que debía recorrer el convoy. Los disparos de nuestra artillería, hechos con gran fortuna y excelente acierto, dispersaron los grupos, causándoles grandes destrozos. Los apuntadores fueron gratificados por los jefes, por la pericia demostrada.

Ofrenda fúnebre

En el panteón de los héroes de la guerra ha sido depositada una preciosa corona dedicada al general Pintos por sus hermanos, que son coroneles del ejército.

Al acto asistieron el general del Real, el coronel Aranda y los tenientes coroneles jefes de los batallones de la brigada que mandaba el heroico general Pintos.

La ceremonia resultó solemne y conmovedora.

Baterías Schneider

Hoy han funcionado por primera vez las baterías de cañones Schneider, recientemente emplazadas.

Su fuego, repetidísimo, ha destruido los aduáres donde estaban apostados los moros, produciendo una dispersión general, con grandes pérdidas en el enemigo.

El efecto de estas baterías produce gran admiración, pues no puede imaginarse nada más perfecto en el arma de artillería.

Llega la de barcos

Ha fondeado el cañonero «Martín Alonso Pinzón».

También ha llegado el vapor «Cabo Roca», de la casa Ibarra, cuyo capitán se ha puesto

a disposición del general Marina, por si éste quiere utilizar el buque para transportar heridos.

En el Peñón

Esta mañana la guarnición fué hostilizada. Nuestros soldados hicieron uso de las tercetas.

En vista de lo que ocurría salió la policía indígena mandada por un oficial español y apoyada por una sección de infantería.

Nuestras fuerzas treparon a las lomas próximas, poniendo en fuga a los agresores, mientras la artillería ceñonaba las casas del caid Schaldy.

En Alhucemas

En la plaza de Alhucemas cayeron esta madrugada dos balas procedentes de dos cañones viejos que tienen los moros.

Una bala cayó en la esplanada de Marina, sin causar daño. La plaza repelió el ataque. El espíritu de la guarnición es excelente.

Tiroteo

Del Peñón de la Gomera participaron que los moros continúan hostilizando la plaza.

Desde las alturas que la dominan rompen diariamente en nutrido tiroteo, por fortuna sin causar daño.

Nuestros cañones hacen fuego contra ellos, causándoles mucho daño.

El enemigo aprovecha la noche para acercarse a retirar sus muertos.

En sitios adecuados se han colocado buenos tiradores de la guarnición española, que muy animosos, rechazan el ataque brillantemente.

El reparto de provisiones se hace de noche, pues como hay que salir del Peñón, y éste está completamente dominado por la costa enemiga, no se quiere exponer inútilmente a nuestros soldados.

El harka

Melilla 12.

Asegúrase fundándose en noticias recibidas del campo moro, que el harka ha sido reforzada por algunos contingentes de cabilas del interior, bastante alejadas, las cuales han llegado obedeciendo a los requerimientos del Chaldy.

Los aprovisionamientos

Una buena parte del aprovisionamiento de las posiciones avanzadas, se ha efectuado utilizando la Mar Chica. El cañonero «Pinzón» remolca lanchones de carga para el interior del lago, donde los recogen otras embarcaciones que son remolcadas por chalupas de vapor.

De ese modo los viveres son llevados por tierra y por mar hasta los puntos necesarios.

Los globos militares

Los globos han verificado nuevas ascensiones practicando reconocimientos.

Tranquilidad

Durante toda la mañana no se ha oído un sólo disparo de cañón.

El campo permanece silencioso.

El tren de dragado

En el puerto se está procediendo a la descarga del tren de dragado del puerto de Almería que ha de utilizarse para el de la Mar Chica.

Dicho material ha sido llevado a la lengua de tierra que existe en la Mar Chica.

De sanidad

La comisión de higiene de los campamentos trabaja activamente en el desempeño de su cometido.

Salida del convoy

El convoy salió en la forma acostumbrada, protegido por fuerzas de infantería y caballería y una sección de artillería, sin ser hostilizado.

En el Avisador Comercial, de la Habana, encontramos el siguiente suelto, que pone de manifiesto los sentimientos patrióticos de la colonia española residente en la Gran Antilla:

EL BATALLON VARA DEL REY

Los Sres. Luis Sánchez Villalobos, Francisco Gómez Serrano y Eduardo Rondán Llanos, visitaron ayer mañana al Gobernador de esta provincia Sr. Asbert, con objeto de comunicarle y pedirle su venia para la reunión preparatoria que se celebró después para organizar en Cuba un batallón expedicionario de es-

pañoles con destino a la guerra de Africa. El Sr. Asbert se mostró muy complacido de la idea que enaltecido por lo patriótico, felicitando calurosamente a sus iniciadores.

Por la noche, con gran número de asistentes, se celebró en el Centro Asturiano la reunión anunciada, aceptándose por unanimidad el pensamiento de acudir en auxilio de la patria con un batallón aquí formado y equipado previa la Real licencia.

Fuó designado por aclamación como primer jefe del proyectado batallón D. Francisco Alfonso, acordándose, al mismo tiempo que el citado cuerpo se distinga con el nombre de Vara del Rey.

Quedó también acordado, que la Comisión organizadora dé a conocer por medio de la prensa el lugar en que ha de efectuarse el reclutamiento de voluntarios.

EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del alcalde D. José Prat, y con asistencia de los concejales Sres. Boada, Corbella, Carreté, Nel-lo, Guasch, Balcells, Cirera, Cobos, Nin (J. y T.) y Loperena celebró ayer tarde sesión de segunda convocatoria nuestra Corporación municipal.

Se aprueban los informes de la Comisión de Fomento que constaban en la orden del día.

Apruébanse también los dictámenes de la Comisión de Gobernación proponiendo el empalme del gas para el alumbrado y calefacción del Laboratorio instalado en el Matadero público e informando de que en vista de que el matarife Teodoro Ferrerons ha sido llamado a filas, se le reserve la plaza y no se proceda más que en caso de verdadera necesidad y, aún interinamente, como es natural.

Quedan aprobados dos dictámenes de la Comisión de Hacienda. En el 1.º se da cuenta del estado del erario municipal y se propone que se concedan quince días de plazo para que los deudores por arbitrios municipales satisfagan sus débitos, sin recargo alguno; transcurrido dicho plazo se procederá contra los morosos por el procedimiento de apremio y correspondiente embargo de bienes, dando como partidas fallidas los débitos de los insolventes. El Sr. Corbella hace algunas aclaraciones al dictamen y ruega a la presidencia que se facilite una copia de éste, junto con sus aclaraciones, a la prensa local, para general conocimiento del vecindario.

El Sr. Prat promete acceder a dicho ruego, aunque ya tenía resuelto efectuarlo así.

En el 2.º dictamen se propone que se conceda una pensión de 50 céntimos a las esposas, padres, hermanos menores o deudos de los reservistas de esta capital que sean llamados a filas y queden desamparados; a los que regresen enfermos se les asigna una pensión de una peseta diaria y se establece un premio de 100 a 500 pesetas para el soldado de esta zona que más se distinga en la campaña de Melilla, alcanzando una recompensa del gobierno.

Dáse cuenta de un informe de la Alcaldía poniendo en conocimiento del Consistorio que ha sido embargado el almacén llamado del Acuité y que forma parte del edificio que el Ayuntamiento posee en la plaza de los Infantes.

El hecho es debido—dice el informe—a las faltas cometidas cuando se adquirió el edificio, pero como la Alcaldía entiende que el Ayuntamiento debe defender a todo trance los derechos e intereses de la ciudad, propone que se le autorice para emplear los medios necesarios en defensa de tan sagrados derechos e intereses.

A propuesta de la presidencia, el informe pasa a estudio de la Comisión respectiva.

Se procede al sorteo de vocales asociados para la renovación de la Junta municipal.

A la Comisión respectiva pasa una instancia de D. Jaime Sidós Montané.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Loperena ruega a la presidencia que ordene una inspección a los locales donde se hallan instaladas las escuelas públicas y se proceda donde sea preciso a la realización de obras y reparaciones.

El Sr. Prat promete dar las órdenes oportunas para ello.

El Sr. Corbella ruega a la presidencia que vea si es posible dejar a los feriantes que establezcan sus puestos.

Los Sres. Nin (J.) y Nel-lo y Loperena se asocian al ruego del Sr. Corbella.

El presidente manifiesta que procurará

complacerles, viendo si es posible conciliar todos los intereses.

El Sr. Loperena ruega que se arreglen los baches de la rambla de San Juan.

La presidencia promete efectuarlo, si existe consignación en el presupuesto de Ensanche.

El Sr. Corbella, individuo de dicha Comisión, manifiesta que cree podrá efectuarse por lo que respecta á la consignación.

El Sr. Loperena dá las gracias á los señores Prat y Corbella, dándose por terminado el acto.

Locales y provinciales

Los Ayuntamientos de las importantes poblaciones de Reus y Tortosa han protestado enérgicamente contra los execrables y vandálicos sucesos acaecidos en la capital del Principado é igual proceder han seguido casi todos los Ayuntamientos de España.

Ayer tarde salió para Barcelona y Palma de Mallorca nuestro distinguido amigo particular D. Ricardo Ballester, exdelegado de Hacienda de la provincia.

Despidieron en la estación al Sr. Ballester y á su apreciable familia las Sras. de Garcia Alix, de Gómez Placent, de Carrillo de Albornoz, de Capablanca, de Romafia, de Muñoz y de Bendito, el ex-diputado á Cortes D. Juan Cañellas, el gobernador civil, el delegado de Hacienda, el representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, el interventor, administrador, jefe de la Inspección y tesorero de Hacienda, el segundo comandante de Marina, el jefe de la Comandancia de Carabineros, el concejal Sr. Sans, el secretario del Gobierno civil, el ingeniero jefe de las Obras del puerto, el registrador de la propiedad, el 2.º abogado del Estado, el médico Sr. Viejobueno, D. Agustín Virgili, D. Rafael Cañellas de Ochoa, Sr. Fransillón y buen número de empleados de Hacienda y Aduana, además de una infinidad de amigos particulares.

Hemos recibido el último número del boletín del Colegio de médicos de la provincia, que contiene el siguiente sumario:

- «Sección oficial. — ¿Dejará de ser Oficial nuestro Colegio?— Monomanías de guillados. — Un caso de sugestión por una serpiente, por D. Juan G. Drudis.— Sección de noticias. — Notas de Tesorería.»

El señor Jefe de Fomento, Presidente del Consejo de Agricultura y Ganadería de esta provincia, D. José Elias de Molins, ha recibido del Ministro de Fomento el siguiente telegrama en contestación al que le elevó el once del actual:

«Agrazeco á V. S. y demás señores que componen Consejo de Agricultura y Ganadería de su digna Presidencia, telegrama protesta contra crímenes perpetrados en Barcelona, opinión hombres honrados mostrando su repulsión unánime, puede ayudar eficazmente acción Gobierno dispuesto á no dejar sin proporcionado castigo tales atentados.»

En vista de las recientes circunstancias ocurridas en esta región y de las que se están atravesando, la Alcaldía ha creído conveniente suprimir los festejos y feria que se celebraban en años anteriores en honor de San Magín.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario en general y demás personas á quienes pueda interesar:

Por dimisión de los que los desempeñaban, se hallan vacantes los cargos de auxiliar de Secretaría y de perito práctico del Ayuntamiento de Miravet, dotados con el haber anual de 105 y 20 pesetas, respectivamente, los cuales han de proveerse mediante concurso.

Ha sido nombrado alumno de la Escuela Superior de Guerra, el segundo teniente abanderado del Regimiento infantería de Almansa, D. José M.ª Aymat Mareca.

Haciendo uso de la autorización concedida por el Ministerio de la Guerra, algunos jefes y oficiales de los cuerpos que guarnecen esta plaza, han empezado á vestir el traje de verano.

Ha reanudado su servicio desde Tortosa á Mora de Ebro y viceversa el automóvil, haciendo el recorrido en el tiempo acostumbrado.

Han quedado destacados en Villanueva y Geltrú 80 hombres del regimiento de Almansa.

Nuestro paisano el primer teniente de artillería D. Pedro Ayuela Rodríguez, ha sido destinado al grupo de baterías de Ceuta.

Es extraordinario el calor que se deja sentir en nuestra ciudad, por cuyo motivo se ven por las tardes concurrir á las playas y por la noche animadísimo los paseos.

Ha regresado á esta capital con los oficiales y fuerza que á sus órdenes marchó días pasados á Barcelona, el teniente coronel de la guardia civil jefe de esta Comandancia, don Ildefonso Martínez.

Por la Alcaldía se autorizó ayer á última hora el establecimiento de los feriantes en la rambla de San Juan.

Boletín Oficial

La Junta provincial de Instrucción pública avisa á los maestros que cita, pasen á recoger en la Secretaría de la misma el título de la Escuela para que han sido nombrados.

—El Sr. Jefe de Fomento del Consejo de Agricultura y Ganadería, recomienda á los productores y exportadores, concurren á la Exposición Internacional de Quito, (República del Ecuador), cuya inauguración se verificará á primeros de Octubre, en vez del día 10 del presente mes.

—La Ayudantía de Marina de Tortosa anuncia la subasta de 1441 bultos pertenecientes á la balandra «Amparo» naufragada en la noche del día 1.º de Mayo de 1907 en la Gola Norte del Ebro.

—La Alcaldía de Vall publica la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del corriente mes.

—El Agente ejecutivo auxiliar por débitos á la Hacienda de Canooja declara incurso en el apremio de 2.º grado y nuevo recargo del 10 por 100 por el concepto de utilidades (préstamos hipotecarios), á los deudores que relaciona.

—El Presidente de la Junta municipal del Censo de Puigpelat, hace pública la sustitución de D. José Domingo Beilmunt por el concejal D. Juan Plana y Ollé.

—Las Alcaldías de Cherta, Montblanch, Gardellá y Miravet anuncian servicios.

—Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Ensebio. SANTOS DE MAÑANA.—La Asunción.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en la Enseñanza.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de San Francisco siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las Misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto á ocho.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las cuatro de la tarde solemnes Vísperas con el canto del salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» á dos coros. Después de Laudes se cantará un motete y la Salve con asistencia del excelentísimo Cabildo y Clero Catedral.

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la Misa llamada «Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Claustro. Por la tarde, á las siete, Rosario, Visita á la Santísima Virgen y Salve Carmelitana cantada por la Rda. Comunidad.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Josefa Moresa Casanovas, Nueva de San Fru tuoso, 10, (8 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Bolsa de Barcelona

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg. Includes columns for 'CAMBIOS EXTRANJEROS' and 'EFFECTOS PUBLICOS'.

Table with exchange rates for various banks and companies like Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, etc.

Bolsa de Madrid

Table with exchange rates for Madrid, including items like '4 por 100 interior contado' and 'Banco de España'.

Sección telegráfica

Madrid 13.

Buques á Melilla

El ministro de Marina ha ordenado al jefe de la escuadra de instrucción que se halla en Barcelona que zarpen para Melilla los cruceros «Carlos V» y «Princesa de Asturias» y el destructor «Osado».

El Sr. La Cierva

El ministro de la Gobernación ha dirigido á los gobernadores civiles un telegrama circular desmintiendo la noticia referente á posibilidad de crisis, que considera disparatada.

Nos ha dicho el Sr. La Cierva que los moros cortaron el telégrafo que comunica con el Peñón y que los telegrafistas restablecieron inmediatamente la comunicación, bajo una lluvia de balas del enemigo, sin causarnos ninguna baja.

Relevo de una guarnición.—Las obras del ferro-carril.—Reservistas con jornal.

Melilla 12.—Se verificó el relevo de la guarnición del campamento de Sidi-Hamed-el-Hach. Formaban el relevo una compañía del regimiento de Melilla y otra del de Africa, de la brigada del general Imaz.

La tropa marchaba prevenida y llegó hasta la segunda caseta sin novedad. Allí trabajaban en la reparación de la vía del ferro-carril minero centenares de soldados, en mayoría

reservistas, y muchos de ellos casados y con hijos. Todos perciben un jornal de once reales diarios. Los trabajos avanzan rápidamente, y pronto llegarán las máquinas hasta la falda del Atalayón.

La llanura de Beni-Ansal ha quedado despejada de trincheras y casas morunas, que servían de albergue al enemigo.

En la segunda caseta del ferro-carril reina gran bullicio y alegría con motivo de la febril actividad con que se trabaja en las obras. Los ingenieros ultiman las defensas de aquella posición, los artilleros concluyen el acondicionamiento del parque de municiones, y la administración militar termina la instalación del parque de víveres.

Reina orden perfecto. La tropa que guarnece la caseta dispone para mayor seguridad de una batería protegida por traviesas.

En las avanzadas hay parapetos en los que están nuestros mejores tiradores para cazar á los moros que se ponen á tiro. El miércoles cayeron muertos dos.

También los moros tienen buenos tiradores casi ocultos que nos causan alguna vez daños.

La columna de relevo subió á la posición de Sidi-Amed-el-Hach. Los moros hicieron contra ellos varios disparos, hiriendo á un soldado. Hizo la columna una descarga y el enemigo desapareció, llegando aquella al campamento sin más incidentes.

Han mejorado las condiciones del campamento de Sidi-Amed-el-Hach.

La tropa relevada llegó por la noche á Melilla sin novedad.

En Alhucemas

Melilla, 12.—Comunican de Alhucemas que en un bote llegaron allí varios moros de las kábilas de Boca-ya y Beniurriagel, que conferenciaron con el comandante de la plaza. Pretendieron quedarse en la plaza, pero no se accedió á ello.

Después de una tregua los moros que hostilizaban la plaza, reanudaron el fuego trabándose serio combate. Llegó á Alhucemas el cañonero «Don Alvaro de Bazán», rompiendo el fuego contra el enemigo y arrasando varios aduares.

Los moros tuvieron muchas bajas. La guarnición de Alhucemas sigue sin haber experimentado ninguna.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato a, partos, electroterapia y análisis físico-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 8 Septiembre saldrá de Génova, el 10 de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. (Combina por el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También cargo para Maracalbo, Coro, Carúpano, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 18 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. López López

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor.

P. de Sastrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor:

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios, tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. JOSÉ VILAR TO MÀS, Plaza de Olózaga, 12.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Reina María Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia —Rebaja en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales para samarotes-lujo

200.000 PESETAS

Un Gran Premio de la Lotería

ENTRETENIMIENTO

PARA TODO EL AÑO

Puede Ud. tener si compra el

Almanaque BAILLY-BAILLIERE

PARA 1909

PRECIO, 1,50 PESETA

PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS

1909 AGENDAS 1909

(BAILLY-BAILLIERE)

<p>Agenda de Bafete</p> <p>Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.</p> <p>Cuatro ediciones económicas</p> <p>En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.</p> <p>Cuatro ediciones completas</p> <p>En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas.</p> <p>En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<p>MEMORANDUM</p> <p>Cuenta diaria</p> <p>CONTIENE: Secciones especiales para anotar visitas, gastos, útiles, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesite para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos que se desarrollan la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<p>Agenda Culinaria</p> <p>LIBRO DE LA COMPAÑIA</p> <p>que contiene 365 minutas y más de 700 recetas.</p> <p>Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.</p> <p>Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina. Modelos del presupuesto individual y de familia. Agenda de la lavandería y planchadora, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,00 ptas.</p> <p>En Provincias: 2,50</p>
<p>Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo</p> <p>Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.</p> <p>CONTIENE: Diario en blanco para las anotaciones particulares. Diario de visita. Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia. Formulario. Venenos y contravenenos. Aguas minerales. Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.</p>	<p>Agenda de Bolsillo</p> <p>para uso de Particulares.</p> <p>Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.</p> <p>Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.</p> <p>PRECIOS</p> <p>EN MADRID</p> <p>De un día en plana. . . 1,50 ptas.</p> <p>De dos días en plana. . . 2,00</p> <p>EN PROVINCIAS</p> <p>2 y 2,50 ptas. respectivamente.</p>	